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BILANCIO 
INVESTIMENTI SUPERANO 
IL MILIONE DI EURO 

L’assessore al bilancio, 
Massimiliano Riboni, 
spiega i criteri con i quali 
l’Amministrazione ha 
affrontato e risolto alcune 
problematiche cosi da 
ottenere le risorse per gli 
investimenti e mantenere 
ferme le tariffe senza 
accendere nuovi mutui. 
Evidenzia il lavoro per 
ottenere dei contributi.
PAG. 2

SERVIZI SOCIALI 
300 MILA EURO PER AIUTARE 
CHI È IN DIFFICOLTÀ

L’assessore ai servizi 
sociali, Antonio Rovida, 
illustra il complesso 
mondo dell’assistenza 
sottolineando gli interventi 
effettuati, tenendo 
presente il principio di 
fornire assistenza ma 
evitando l’assistenzialismo. 
Precisa il lavoro svolto 
in collaborazione con 
l’assistente sociale.
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MINORANZA 
UN RAPPORTO 
DI COLLABORAZIONE

Il capogruppo di 
minoranza, Michele 
Boffelli, spiega il rapporto 
con maggioranza e 
motiva con precisione le 
scelte che il suo gruppo 
ha effettuato, compresa 
quella del dialogo con la 
maggioranza. Tenendo 
presente le esigenze dei 
cittadini.
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SCUOLA 
TANTI SERVIZI GRATUITI 
E ATTENZIONE AL DIGITALE 

Il consigliere delegato 
all’istruzione, Zaverio 
Lucini, elenca gli interventi 
effettuati per la scuola e 
fa presente che il servizio 
dello scuolabus, gratuito 
per gli utenti, costa al 
comune 33 mila euro 
all’anno. Parla di LIM e 
informatica.
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Questo notiziario è il re-
soconto dell’attiva svol-
ta dall’attuale Ammini-

strazione alla fine dei cinque 
anni di governo del Comune. 
Amministrazione intesa come 
squadra, composta da maggio-
ranza, minoranza, personale 
comunale, enti, sponsor, singo-
li cittadini. Insomma composta 
da tutti coloro che hanno colla-
borato ai risultati elencati nel-
le pagine seguenti. Il notiziario 
serve per informare i cittadini 
sullo stato dell’arte, impegno 
mantenuto negli anni scorsi at-
traverso le assemblee sul bilan-
cio e altri incontri su tematiche 
specifiche, per esempio Dunas 
e scuola. Il notiziario è al tem-
po stesso punto di arrivo e di 
partenza, strumento di analisi 
per cogliere aspetti positivi e 
negativi di questa amministra-
zione e offrire riferimenti per 
completare o migliorare gli 
interventi fatti e per proget-
tarne di nuovi. In anni di crisi 
e di ristrettezze economiche 
la priorità principale è stata il 
contenimento dei costi, senza 
rinunciare all’erogazione dei 
servizi, alle manutenzioni degli 
immobili e alla realizzazione 
di nuovi investimenti, attenti a 
non accendere nuovi mutui.
Sono state conservate inva-
riate le tariffe dei servizi a pa-
gamento (mensa); sono stati 
mantenuti quelli gratuiti (scuo-
labus); sono stati aggiunti altri 
(centro prelievi, raccolta in-
gombranti, centro del riuso), 
senza caricare i costi sulle 
spalle dei cittadini. In altre pa-

role, sono stati incrementati i 
servizi, sono stati ‘riparati’ gli 
edifici comunali bisognosi di 
‘cure’ e sono state realizzate 
nuove opere senza gravare il 
Comune di nuovi debiti. Anzi, 
sono stati pagati parte dei mu-
tui pregressi. Il risultato è sta-
to raggiunto con una attenta 
politica sulla massimizzazione 
delle risorse disponibili, alla 
richiesta e all’ottenimento di 
contributi da Stato, Regione, 
Provincia, Parco del Serio; alla 
più stretta collaborazione con 
gli uffici comunali e alla gene-
rosità degli sponsor.
È stato introdotto un nuovo 
metodo di lavoro, basato sulla 
responsabilizzazione dei consi-
glieri, ognuno dei quali con una 
delega specifica e sul coinvol-
gimento dei dipendenti attra-
verso la valorizzazione delle 
singole abilità. Sono state pro-
poste iniziative per creare spa-
zi di socializzazione e stimolare 
momenti di aggregazione e di 
confronto tra i cittadini e in-
troiettare il concetto di identità 
comunale e di appartenenza ad 
una comunità. Questo sforzo 
ha prodotto la rassegna Estate 
in riva al Serio, il potenzia-
mento dell’appuntamento con-
viviale dell’Età della saggezza, 
la sinergia con parrocchia e 
Asd Casale, la consegna della 
Costituzione italiana ai diciot-
tenni, ma anche le cerimonie 
del 25 aprile e del 4 novembre 
per ricordare le nostre origini. 
Molta attenzione è stata dedi-
cata alla sicurezza. Si è lavora-
to, da un lato, sulla prevenzio-

ne di attività 
illegali (furti) 
e di atti vanda-
lici e, dall’altro, 
sulla dotazione di 
strumenti che garantissero 
maggiormente l’incolumità dei 
cittadini. In merito al primo 
punto è stata potenziata la vi-
deosorveglianza con l’installa-
zione di telecamere digitali in 
zone strategiche del Comune 
e sulle due ciclabili. Sono stati 
promossi incontri pubblici con 
le forze dell’ordine per infor-
mare i cittadini sui comporta-
menti migliori per difendersi 
da truffe e furti. In merito al 
secondo punto, sono stati cre-
ati nuovi passaggi pedonali de-
bitamente illuminati ed è stato 
delimitato lo spazio antistante 
le scuole elementari.
Sono state realizzate la cicla-
bile per Calderera, la rotonda 
nei pressi dell’Mcl di Vidolasco 
e il tratto di marciapiede che 
collega via Roma con la ci-
clabile di Vidolasco. A Casale 
sono stati posizionati tre dossi 
richiesti dalla minoranza ed è 
stato costruito un nuovo par-
cheggio nell’area retrostante 
il palazzo comunale. Particola-
re attenzione è stata dedicata 
all’ambiente. È stato inaugu-
rato il primo Centro del riuso 
del Cremasco, è stata avviata 
la raccolta porta a porta degli 
ingombranti, si è sottoscritta 
una convenzione per liberare 
dai rifiuti la strada di collega-
mento con la Brebemi. È stato 
attuato il raccordo tra la cicla-
bile per Sergnano e quella per 

Vidolasco. È stata costruita la 
ciclabile lungo il Serio che uni-
sce Vidolasco a Castelgabbia-
no. Risorse significative sono 
state investite per istruzione e 
cultura. Sono arrivate le Lava-
gne interattive multimediali 
(LIM) alle elementari ed è stato 
acquistato il nuovo scuolabus, 
grazie anche all’intervento del-
la Danone. È stato finanziato il 
corso di teatro, e su richiesta 
del Comune, il Sistema biblio-
tecario cremonese ha tenuto 
un ciclo di lezioni gratuite di 
robotica per bambini. Da non 
dimenticare le mostre sugli 
strumenti antichi, quella sulle 
orchidee, sugli uccelli e le re-
lative conferenze che le hanno 
accompagnate. 
Giovani in primo piano attra-
verso la Dote comune della 

Regione che ha permesso di 
impiegarne due di loro 

negli uffici comuna-
li. È stata costitu-
ita la Consulta 
che li riguarda, 
ma meritereb-
be un ulteriore 
sforzo da parte 

dell’Amministra-
zione per migliora-

re i risulti. In campo 
sociale, oltre all’attività 

istituzionale di competenza, è 
stato attivato un rapporto con 
il Tribunale di Cremona per uti-
lizzare delle persone nei lavori 
socialmente utili. Con il Servi-
zio di Alcologia dell’Ospedale 
di Rivolta è stato organizzata 
una conferenza sulle dipenden-
ze. Se si riflette, rientra nel so-
ciale anche la Casa dell’Acqua.
La consulta delle Pari opportu-
nità si è distinta con le iniziati-
ve per celebrare l’8 marzo e il 
25 novembre, la nomina della 
Donna dell’anno e gli spettaco-
li contro la violenza di genere. 
Infine l’impegno nel campo 
delle Società Partecipate che 
ha portato il Comune a rece-
dere da Scrp, la Società nella 
quale era socio, ma dove era 
costretto a subire e a pagare 
scelte altrui che non condivi-
deva. Ora siamo in attesa di 
incassare quanto ci deve esse-
re liquidato e che per legge ci 
spetta. Uno sguardo al futuro. 
Ebbene è in fase avanzata la 
progettazione dell’ampliamen-
to del cimitero e quello per il 
prolungamento della ciclabile 
di Calderera (già in parte finan-
ziata) ed è stato attivato l’iter 
per avere la banda ultra-larga. 
È tutto. Un augurio al Comune 
di essere sempre più al servizio 
dei cittadini. Ad maiora.

Antonio Grassi
Sindaco 

CINQUE ANNI SENZA SOSTA 
PIÙ SERVIZI E PIÙ COMUNITÀ
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La nostra amministrazione 
ha sempre professato la 
volontà di amministrare 

il Comune ponendo molta at-
tenzione alla situazione finan-
ziaria e agli equilibri economi-
ci sostenibili. Questo 
principio ha anima-
to sin da subito 
le scelte che si 
sono imposte 
nelle decisioni 
iniziali; si è sta-
bilita una rivi-
sitazione delle 
voci del bilancio 
pubblico volta a 
ritrovare quelle aree 
sulle quali era possibile 
compiere tagli a favore di quel-
le più in difficoltà. 
Va ricordato che la nostra am-
ministrazione si è insediata 
durante l’applicazione del pat-
to di stabilità e la possibilità 
di operare scelte importanti 
era di fatto limitata; nonostan-
te questo, abbiamo deciso di 
intervenire su voci di spesa 
fondamentali. Ricordo come, 
condividendo le difficoltà eco-
nomiche che si stavano affron-
tando, si è raggiunto un accor-
do con la ASD (scelta pesante 
anche per l’associazione) per 
una compartecipazione nelle 
spese della gestione dell’im-
pianto sportivo; questo è stato 
un chiaro segnale di collabora-
zione e condivisione.
Abbiamo poi deciso di appro-
fittare di qualsiasi incentivo 
posto in essere dai contributi 
pubblici a vario livello (Regio-
ne- Stato ecc.); a tale riguardo 
si è deciso di rinegoziare il de-
bito contratto in precedenza, 
usufruendo di una possibilità 
offerta da Cassa Depositi e 
Prestiti, alleggerendo il carico 
mensile delle rate dei mutui 

contratti dalle precedenti am-
ministrazioni.
Nel 2016, grazie agli effetti del-
le manovre iniziali, siamo sta-
ti in grado di introdurre, con 
riferimento dell’allora Imu/

Tasi prima casa, la de-
trazione per i figli a 

carico; tale mano-
vra, di non facile 
attuazione per 
via dell’impe-
gno economi-
co a carico del 

Comune, ha ge-
nerato notevoli 

risparmi alle fami-
glie più numerose. 

Da ultimo va posto l’ac-
cento su un elemento che spes-
so, senza pregiudizio, si da per 
scontato; il Comune è riuscito 
a mantenere invariato il costo 
giornaliero del pranzo presso 
la Mensa Scolastica, così come 
il servizio gratuito di trasporto 
scolastico. Questa precisazio-
ne merita un approfondimento 
in quanto, per entrambe i servi-
zi, i costi sono lievitati notevol-
mente a causa delle scadenze e 
relativo rinnovo delle conven-
zioni con le società che presta-
no il servizio.  In conclusione, 
oltre al  lavoro che si è tradotto 
in interventi e servizi ‘visibili’ a 
tutti, è stato fondamentale per 
ottenere i risultati sopra citati 
il costante impegno meno ap-
pariscente, ma più complesso,  
per trovare le risorse pubbli-
che (Provincia, Regione, Sta-
to e Parco del Serio) e private 
(sponsorizzazioni e convenzio-
ni) necessarie  per investire ed 
erogare servizi  e mantenere il 
bilancio in pareggio senza gra-
vare sulle tasche dei cittadini. 

Massimiliano Riboni
Assessore al bilancio

TARIFFE INVARIATE 
NESSUN NUOVO MUTUO

BILANCIO DI CINQUE ANNI
PRINCIPALI INVESTIMENTI

Impianto illuminazione ciclabile Casale-Vidolasco 39.600 €
Realizzazione casa dell’acqua 27.000 €
Marciapiede in fregio alla S.P.15 lungo Via Roma 13.750 €
Realizzazione 3 dossi 13.200 €
Videosorveglianza * e successiva implementazione e riattivazione vecchio impianto 54.760 €
Rotatoria Mcl Vidolasco ** 110.000 €
Sistemazioni parco Mcl vidolasco (gioco e recinzioni) 10.000 €
Messa in sicurezza percorsi pedonali *** 24.000 €
Ciclabile Calderera Comprese barriere e illuminazione 100.000 €
Ciclabile Lungo Serio Vidolasco Castel Gabbiano **** 110.000 €
Raccordo ciclabile Sergnano - Vidolasco ***** 0 €
Parcheggio adiacente il Comune 75.000 €
Riscatto spogliatoi palestra 4.200 €

TOTALE 581.510 €
 * 30.000 contributo regionale
 ** progettazione a carico dell’amministrazione provinciale
 *** 14.400 contributo regionale
 **** 80.000 contributo Parco del Serio
 ***** accordo con Snam Rete Gas, consorzio Roggia Babbiona, Parco Serio

PRINCIPALI MANUTENZIONI

Copertura Mcl Vidolasco 41.000 €
Copertura Palazzo Comunale* 40.000, €
Copertura Cimitero Vidolasco 11.000 €
Copertura Cimitero Casale Cremasco 24.000 €
Intonaci Cimitero Di Casale Cremasco 33.000 €
Sistemazione Case Comunali (Canne Fumarie /Caldaie) 12.000 €
Segnaletica Orizzontale E Verticale 16.000 €
Sistemazione Atti Vandalici, eventi atmosferici, furti 26.000 €
Potature 15.000 €
Contratto manutenzione verde pubblico e disinfestazione 70.000 €

TOTALE 288.000 €
 * 36.297,00 Contributo regionale

PRINCIPALI INTERVENTI PER LA SCUOLA

Messa in sicurezza Piazzale Scuola Elementare 4.250 €
Acquisto ed installazione 5 Lim 16.000 €
Acquisto Scuolabus * 97.600 € 
Sostituzione Caldaie 22.000 €
Installazione 2 Pompe Di Calore C/O Scuola Materna 3.000 €

TOTALE 142.850 €
 * 73.200 € contributo Danone

TOTALE COMPLESSIVO 1.012.360 €

Tutti gli interventi sono stati pagati 
       accendere alcun Mutuo.

Sono state, invece, pagati            euro per rate 
di mutui accesi dalle                amministrazioni.

SENZA

480 mila
PRECEDENTI

UN DUNAS 
PIÙ EQUO

PARROCCHIA 
E COMUNE 

Con lo slogan Discipli-
nati Sì, Tosati no, il 
Comune ha contestato il 

metodo applicato per pagare la 
tassa del consorzio di bonifica 
Dunas. Il comune non è contra-
rio alla tassa, ma al modo con 
cui viene calcolata che pena-
lizza i cittadini. Si è unito con 
altri comuni e ha sostenuto il 
movimento basta Dunas. Ha 
organizzato due assemblee per 
illustrare il problema e, a segui-
re la questione, è stato delega-
to il consigliere Matteo Arpini.

La collaborazione con la 
parrocchia si è manife-
stata in varie circostanze. 

C’è il contributo economico 
annuale per l’organizzazione 
del Grest. Poi il patrocinio per 
un torneo con giochi a squadre 
e relativa concessione dell’uti-
lizzo della palestra. Di contro 
l’oratorio ha concesso l’utilizzo 
dell’oratorio per varie manife-
stazioni comunali. Non è da di-
menticare la rappresentazione 
della via crucis finanziata dal 
comune e tenuta in chiesa.
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ASSISTENZA, INVESTITI 300 MILA EURO 
PER AIUTARE I CITTADINI IN DIFFICOLTÀ

ASSISTENTE SOCIALE, 
RISPOSTA AI BISOGNI 

Assistenza non Assisten-
zialismo. E seguendo 
questo principio abbia-

mo investito in questo impor-
tante campo circa 300 mila 
euro in cinque anni, pari a una 
media di 60 mila euro 
l’anno. 
Con la professio-
nalità della dot-
toressa Claudia 
Mammana, as-
sistente socia-
le del comune 
abbiamo intra-
preso un percor-
so fatto di acco-
glienza, di ascolto e 
di progetti per essere più 
vicini ai bisogni dei cittadini. 
Anche i contributi economici, 
sono erogati all’interno di un 
progetto individualizzato nel 
quale viene chiesto alla per-
sona di mettere a disposizione 
della comunità le proprie capa-
cità e risorse. Così si crea quel 
circolo virtuoso che permette 
alla persona di “riattivarsi” e 
alla comunità di mettere in 
campo nuove energie.
Sono stati attivati dei proget-
ti con associazioni del “Terzo 
Settore” associazioni e coope-
rative site nel territorio crema-
sco, a vantaggio delle persone 
in difficoltà economica e so-
ciale ottenendo ottimi risultati 
nell’integrazione personale. 
È stato realizzato un corso di 
sartoria grazie alla collabo-
razione di una professionista 
del settore, residente a Casale 
Cremasco – Vidolasco, che ha 
messo a disposizione gratui-
tamente il proprio tempo per 
insegnare alle persone come 
usare ago, filo e macchina da 
cucire.
Sono attivi dei servizi in col-
laborazione con i comuni 
facenti parte del Sub Ambi-
to, del distretto di Sergnano, 
che permettono al cittadino 
di usufruire in giorni ed orari 
diversi degli sportelli P.U.A ( 
Punto Unico d’Accesso) per 
poter chiedere, con meno di-
spendio di tempo, informa-
zioni di diversa tipologia ed 
esigenza. 
I Servizi Sociali, in stretta col-
laborazione con l’Auser ( che 
non è solo trasporto ma tanto 
altro) e la Caritas parrocchiale 
sono vicini e presenti in diver-
si modi a tutte quelle persone 
che per vari motivi si sentono 
soli.
È stato aperto “SERVIZIO 
PRELIEVI” con la collabo-
razione dell’ASST di Crema 
presso l’ambulatorio medico 
di Casale dove tutti i cittadini 
possono recarsi per effettuare 
prelievi e ritirare gli esiti fina-

Il Servizio Sociale professio-
nale nel Comune di Casale 
Cremasco Vidolasco è pre-

sente 8 ore su due giorni alla 
settimana. L’assistente sociale 
Claudia Mammana è presente 
il lunedì, giorno in cui viene 
effettuata apertura al pubblico 
dalle 9.00 alle 12.00 e il giove-
dì, giorno dedicato al lavoro 
back office (disbrigo pratiche, 
colloqui, visite domiciliari riu-
nioni ecc..). I cittadini possono 
inoltre usufruire dello sportel-
lo sovracomunale PUA (pun-
to unico di accesso) presso il 
Comune di Sergnano il lunedì 
dalle 9.00 alle 12.00, il venerdì 
dalle 9.00 alle 11.30 e 
il sabato dalle 8.30 
alle 12.00 (acco-
glienza di nuove 
richieste, prati-
che REI, RSA, 
informazioni 
varie, valuta-
zioni di presa in 
carico, etc).
L’assistente so-
ciale del Comune 
accoglie le situazioni di 
bisogno di natura sociale dei 
cittadini, predispone gli in-
terventi più idonei volti alla 
eventuale soluzione della si-
tuazione di disagio espresso 
avvalendosi delle risorse isti-
tuzionali e comunitarie dispo-
nibili, utilizzando gli strumenti 
tecnici della professione. 
Il Servizio sociale di Casale 
Cremasco è regolamentato, 
adeguandosi alla gestione di-
strettuale comunale dei servizi 
sociali. Gli interventi previsti 
da regolamento sono:
- Servizio di Assistenza Domi-
ciliare anziani e disabili (S.A.D. 
e S.A.D.H.);
- Servizio di Telesoccorso;

li. Il “SERVIZIO PRELIEVI” è 
aperto tutti i giovedì mattina.
Ogni anno si è organizzata con 
ottimo riscontro di numero 
di partecipanti, la Festa della 
Saggezza, realizzata con l’in-

tervento della Galbani, 
gli operatori dell’o-

ratorio di Casale, 
e l’AUSER per 
il servizio na-
vetta da Vido-
lasco a Casale 
permettendo 

ai cittadini di 
r a g g i u n g e r e 

senza difficoltà 
la chiesa di Casale 

Cremasco primo punto 
di incontro.
Risultato: Collaborazione con 
aziende e associazione attive 

- Assistenza Domiciliare Mino-
ri (A.D.M.);
- Assistenza Domiciliare Edu-
cativa Disabili (A.D.E.D.);
- Servizi semiresidenziali disa-
bili e anziani (C.S.E, C.D.D.);
- Servizio di Formazione all’au-
tonomia (S.F.A.) e Servizio Ter-
ritoriale Disabili (S.T.D.);
- Servizi residenziali a ciclo 
continuativo per persone an-
ziane e disabili e in situazione 
di grave emarginazione;
- Contributi per l’affido minori;
- Servizi residenziali per minori;
- Incontri protetti per minori;
- Servizio di Trasporto Sociale 
in collaborazione con l’AUSER

- Assistenza Educativa 
Minori Disabili Ex-

tra Scolastica;
- Contributi or-
dinari e stra-
ordinari (Patti 
gener-attivi);
- Servizio di 

Assistenza per 
l’autonomia per-

sonale (SAAP), a 
favore di alunni di-

sabili.
Rispetto a quest’ultimo punto 
è importante precisare che i 
contributi economici vengono 
erogati all’ interno di un proget-
to individualizzato finalizzato 
all’attivazione delle risorse per-
sonali e delle risorse di rete ed 
istituzionali. Il progetto si realiz-
za all’interno di un patto con la 
persona e le diverse realtà coin-
volte (associazioni volontaria-
to, enti accreditati per l’impiego 
ecc..) con la finalità di favorire 
la ri-attivazione della persona e 
la costruzione e rafforzamento 
della propria rete sociale. 

Claudia Mammana
Assistente Sociale

nel paese per ottenere giornate 
di festa e di aggregazione.
La Ginnastica Dolce si svolge 
presso la palestra della scuo-
la Elementare, ed ogni anno 
coinvolge un buon numero di 
persone di varie età per stare 
in movimento per mantenersi 
in ottima forma sempre.
Il comune di Casale Cremasco 
– Vidolasco è sempre attivo 
e presente ai vari Incontri di 
Sub Ambito, agli incontri orga-
nizzati da C.S.C. riguardanti i 
Piani di Zona, e altre iniziative, 
per recepire ed affrontare al 
meglio i problemi che riguar-
dano le Famiglie, i Giovani e 
gli Anziani.

Antonio Rovida
Assessore ai Servizi Sociali

Nel Comune di Casa-
le Cremasco Vidola-
sco è operativa 

l’associazione Lo-
cale dell’Auser, 
la quale è una 
d i r a m a z i o n e 
dell’Auser pro-
vinciale.
Nel nostro Co-
mune si è costi-
tuita il 30 Aprile 
1997 presso la 
sede della Bibliote-
ca Comunale eleggendo 
come primo presidente Giu-
seppe Carniti ed avviando fin 
da subito un buona collabora-
zione con l’amministrazione 
comunale, occupandosi di va-
rie iniziative.
L’associazione è presieduta da 
Roberto Villa che può contare 
sulla collaborazione di otto vo-
lontari impegnati nelle attività 
in convenzione con il Comune 
e la sede messa a diposizione 
dall’attuale Amministrazio-
ne Comunale presso gli ex 
spogliatoi del vecchio campo 
sportivo e inoltre conta 110 
iscritti. Le attività principali 
dell’Associazione sono:
- Trasporti Sociali, diponibilità 
ad effettuare trasporti di per-
sone anziane, disabili o con 
problemi di deambulazione 
presso Ospedali e/o centri di 
riabilitazione centri diurni con 
l’utilizzo del mezzo, attrezzato 
di sollevatore per carrozzine 
dell’associazione Auser e in 

Per cinque anni l’ammini-
strazione comunale ha 
offerto un pranzo gratui-

to, con annesse musica e tom-
bolata per i residenti a Casale 
Cremasco Vidolasco. Unico re-

quisito: avere compiuto almeno 
65 anni per parteciparvi. I primi 
due anni l’appuntamento si è 
svolto all’oratorio nei tre suc-
cessivi in un ristorate di Ser-
gnano: torta offerta da Galbani.

caso di necessità anche con il 
mezzo del Comune;

 - Servizio all’ASST di 
Crema, (orario d’uf-

ficio 4 ore per 3 
giorni al mese) 
per aiutare le 
persone anzia-
ne, giovani ed 
extracomuni-
tari ad orientar-

si nella ricerca 
dell’ufficio per il 

disbrigo delle loro 
pratiche;

- Custodia e gestione della 
piazzola adibita a Centro Rac-
colta Differenziata dei rifiuti;
- Gestione del Centro Riuso e 
Riciclo Rifiuti.
L’Auser allestisce il palco in 
piazza del comune per gli spet-
tacoli dell’estate in riva al Se-
rio. L’associazione dispone di 
un mezzo di trasporto dotato 
di sollevatore per carrozzine 
per disabili ed in caso di ne-
cessità usufruisce del mezzo di 
proprietà del comune.
Nel 2018 l’automezzo dell’Au-
ser ha percorso 24.000 km per 
1050 interventi di trasporto de-
gli assistiti con 1.500 ore per 
servizi alla persona e 600 ore 
per servizi alla comunità.
Dall’anno scorso è in atto una 
collaborazione per il trasporto 
di due persone del Comune di 
Ricengo.

Luigi Ambrosini
Consigliere comunale

AUSER, VOLONTARI 
AL SERVIZIO DEL COMUNE

L’ETÀ DELLA SAGGEZZA

Un momento di una delle feste al ristorante
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IMPEGNO A TUTTO CAMPO, PRIORITÀ 
PER SICUREZZA E RIQUALIFICAZIONI

CICLABILE PER CALDERERA

L’Ufficio Tecnico del Co-
mune di Casale Crema-
sco Vidolasco è presen-

te 36 ore settimanali dal lunedì 
al sabato con orari di ricevi-
mento al pubblico il martedì 
dalle ore 9,30 alle ore 12,30 
ed il sabato dalle ore 9,30 alle 
ore 12,00. Il Responsabi-
le dell’Area Tecnica 
è il Geom. Anto-
nio Moretti che 
nell’ambito del-
le proprie man-
sioni si occupa 
di quanto sotto 
riportato:
- Edilizia priva-
ta: rilascio P.D.C., 
esame pratiche edi-
lizie (DIA SCIA CILA), 
rilascio certificazioni agibilità, 
rilascio certificati di destina-
zione urbanistica, calcolo e 
rilascio autorizzazione occu-
pazione suolo pubblico, auto-
rizzazione allaccio alla fogna-
tura comunale acque bianche, 
autorizzazioni posa insegne 
pubblicitarie, ricevimento pra-

tiche fonti energetiche rinno-
vabili (FERPAS – FERCEL);
- Edilizia pubblica: manuten-
zione del patrimonio pubbli-
co, progettazione di alcune 
opere pubbliche e direzione 
lavori di alcune di esse, vali-
dazioni progetti opere pubbli-

che. Durante il mandato 
dell’Amministrazio-

ne comunale gui-
data dal Sindaco 
Grassi le opere 
pubbliche più 
s igni f icat ive 
sono state le 
seguenti: rea-

lizzazione della 
rotatoria a Vido-

lasco, realizzazione 
della ciclabile Casale 

–C.na Calderera, realizzazio-
ne della ciclabile degli antichi 
castelli a collegamento di Vi-
dolasco con Castel Gabbiano 
all’interno del Parco del Se-
rio con la direzione lavori da 
parte dell’Ufficio Tecnico, la 
realizzazione di un impianto di 
videosorveglianza finanziato 

La ciclabile tra la Crocetta 
e Calderera è anch’essa 
frutto di un accordo tra 

il comune e un privato che ha 
collaborato per la realizzazio-
ne della rotatoria di Vidolasco. 
Il tracciato è lungo circa 800 
metri e si inserisce in un mo-
saico di opere per la messa in 

sicurezza del paese. Con l’aper-
tura della bretella per la Brebe-
mi il tratto di strada provincia-
le che attraversa Calderera è 
diventato molto trafficato ed 
è stato necessario realizzare 
questa ciclabile che, in futuro, 
dovrebbe collegare Casale con 
Camisano.

al 90% mediante partecipazio-
ne ad un bando regionale, la 
messa in sicurezza dei percor-
si pedonali esistenti sempre 
mediante partecipazione ad 
un bando regionale;
- Inoltre sono stati eseguiti la-
vori di manutenzione straordi-
naria del manto di copertura 
dei cimiteri di Casale Crema-
sco e di Vidolasco, la manu-
tenzione straordinaria degli 
intonaci del cimitero di Casale 
Cremasco e la manutenzione 
straordinaria del manto di co-
pertura del palazzo comunale 
con contributo regionale pari 
al 90% con progettazione e D.L 
di quest’ultime opere a carico 
dell’Ufficio tecnico comunale; 
- Assunzione impegni di spe-
sa per acquisti/forniture di 
beni/servizi o lavori mediante 
piattaforma Regionale Sintel 
oppure predisposizione bandi 
di gara per affidamento lavori 
pubblici;
- Gestione dei cimiteri di Casa-
le Cremasco e di Vidolasco e 
relativi servizi cimiteriali (tu-
mulazioni- esumazioni – estu-
mulazioni);
- Rilascio ecocard, coordina-
mento dell’attività presso la 
piazzola ecologica;
- Gestione della manutenzione 
delle case comunali (c.na Cro-
cetta);
- Responsabile del Servizio di 
Protezione Civile;
- Responsabile dello Spor-
tello Catastale decentrato in 
convenzione con i Comuni di 
Sergnano, Pianengo, Castel 
Gabbiano e Camisano, dove 
viene garantita la possibilità ai 
cittadini di richiedere le visure 
catastali il cui rilascio è imme-
diato;
- Attività di coordinamemto 
e programmazione del lavoro 
che viene giornalmente svolto 
dall’operatore ecologico;
- Attività di coordinamento (lo-
gistica e allestimento) nell’am-
bito delle manifestazioni 
culturali promosse dall’Ammi-
nistrazione comunale fra tutte 
le varie edizioni di Estate in 
riva al Serio;
- Inoltre in collaborazione con 
l’ufficio polizia locale vengono 
svolte le normali attività di ve-
rifica riguardo la tutela dell’am-
biente, la verifica del corretto 
smaltimento dei rifiuti solidi 
urbani, la regolarità degli in-
terventi edilizi, il rispetto della 
normativa acustica vigente ed 
il rispetto delle norme igienico 
sanitarie, attivando se ne ricor-
re il caso gli organi preposti 
(ARPA – ATS VALPADANA).

Antonio Moretti
Responsabile Area Tecnica

Il raccordo della ciclabile 
per Sergnano e quella per 
Vidolasco nasce da un im-

pegno congiunto tra Comune, 
Parco del Serio, Consorzio 
della Babbiona, e la collabo-
razione di Snam reti gas. Per 

Il giorno dell’accordo tra comune e gli altri enti coinvolti

RACCORDO DUE CICLABILI
il comune l’intervento è stato 
di costo zero e si inserisce in 
un progetto più ampio di inter-
venti che riguardano la roggia 
Babbiona. Il raccordo è stato 
inaugurato con una passeggia-
ta naturalistica lungo il Serio.

La ciclabile che da Vi-
dolasco arriva a Castel 
Gabbiano costeggiando 

il fiume Serio scaturisce da un 
accordo tra comune e Parco 
del Serio. Con la nuova opera 
si potrà raggiungere il ponte di 

CICLABILE LUNGO IL SERIO
Mozzanica e quindi proseguire 
fino a Romano di Lombardia e 
da qui proseguire verso nord. 
Si tratta di un percorso molto 
suggestivo che, permetterà di 
collegare la provincia di Cre-
mona con quella di Bergamo. 

Il nuovo parcheggio è stato 
realizzato nell’area retro-
stante il palazzo comunale  

e potrà ospitare quattordici 
autovetture. L’iter non è stato 
breve in quanto il comune ha 
dovuto rapportarsi alla So-
printendenza ai beni architet-

tonici e al paesaggio, la quale 
ha imposto delle modifiche 
sia al progetto sia ai materia-
li previsti e poi ha voluto l’in-
tervento di un’archeologa per 
verificare se nell’area del par-
cheggio non vi fossero reperti 
antichi. 

IL NUOVO PARCHEGGIO

La rotatoria è il frutto di 
un’operazione che ha vi-
sto coinvolto tre soggetti, 

due pubblici e uno privato. Il 
Comune di Casale Cremasco 
e gli eredi Invernizzi che han-
no stipulato una convenzio-
ne   in relazione alla variante 
del Piano attuativo a caratte-
re residenziale denominato 
Casale nord in cambio di due 
interventi infrastrutturali. Poi 

il Comune e la Provincia che 
hanno stipulato una conven-
zione per la progettazione gra-
tuita dell’opera da parte della 
Provincia stessa. Un’operazio-
ne complessa che è stata porta 
a termine grazie alla disponibi-
lità e la collaborazione massi-
ma dei tre soggetti. Un’opera 
fondamentale per aumentare 
la sicurezza della viabilità di 
Vidolasco.

ROTATORIA PER VIDOLASCO
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A partire dal 25 novembre 
2014, ogni anno, l’Am-
ministrazione, in colla-

borazione con la Consulta Pari 
Opportunità, ha voluto ricor-
dare la giornata internazio-
nale contro la violenza sul-
le donne insieme ad un’altra 
ricorrenza, l’8 marzo, giornata 
internazionale della donna. 
In queste due date, sono stati 
realizzati spettacoli con lettu-
ra di testimonianze e racconti 
al femminile, poesie di autrici 
di fama internazionale e loca-
le, con l’accompagnamento di 
musiche dal vivo e interpreta-
zioni canore.
Le manifestazioni del 25 no-
vembre hanno visto anche 
l’intervento di rappresentanti 
dell’Associazione Donne 
Contro la Violenza di Cre-
ma e la raccolta di fondi da de-
volvere a questa Associazione. 
In particolare nel 2016, l’Am-
ministrazione ha sostenuto la 
campagna “Da che parte stai” 
lanciata dall’Associazione 
ARTEMISIA - Centro Anti-
violenza di Firenze, con la 
distribuzione di fiori di panno 
rosso, realizzati a mano, da in-

dossare come testimonianza 
e presa di posizione contro la 
violenza di genere.
Sempre in occasione del 25 
novembre, accanto al ricordo 
delle donne vittime di violen-
za, con l’obbiettivo di un se-
gnale di speranza, sono state 
premiate donne che si sono di-

stinte attraverso l’atti-
vità quotidiana, profes-
sionale o volontaria, 
per la loro dedizione e 
per i servizi alla comu-
nità locale. Dal 2014 
al 2018 si sono succe-
dute 5 edizioni de “la 
donna dell’anno”. 
Sono state designa-
te: Elvia Ballaben 
Merini, Marcella 
Maffè, Carla Avo-
gadri, Alessandra 
Lucini e Francesca 
Patrini.
Obbiettivo dell’Am-
ministrazione è sta-
to il collegamento 
tra la giornata con-
tro la violenza sulle 
donne e quella del-
la festa della don-
na, al fine di sensi-
bilizzare i cittadini 

VIOLENZA SULLE DONNE IN PRIMO PIANO 
UN’AIUOLA E DUEMILA TULIPANI ROSSI

Ho iniziato l’esperienza 
di consigliere delegato 
alle pari opportunità a 

fine estate 2016, il ruolo mi en-
tusiasmava ma nel contempo 
mi spaventava, non sape-
vo se sarei stato in 
grado di ricoprire 
un ruolo cosi, 
per certi versi, 
difficile e im-
pegnativo. 
Questo per-
ché, in accordo 
con il sindaco 
Grassi, questo 
ruolo voleva esse-
re affidato a un mem-
bro della minoranza, proprio 
per rinforzare il termine “pari 
opportunità” e per rafforzare i 
già buon rapporti di collabora-
zione che c’erano tra maggio-
ranza e minoranza. Tuttalpiù il 
ruolo è ricoperto quasi sempre 
da figure femminili, e risultava 
insolito mettere un uomo in 
questa posizione. Poi, dopo le 
prime riunioni e pianificazio-
ni dei vari eventi che si erano 
decisi di celebrare (su tutti le 
date del 25 novembre, la gior-
nata internazionale contro 
la violenza sulle donne, e il 4 

IL PRESIDENTE MERLO: 
UNA SQUADRA FANTASTICA

marzo, giornata internaziona-
le della festa della donna), ho 
capito fin da subito di avere a 
disposizione un gruppo molto 
collaborativo, e il mio ruolo è 

diventato da subito più 
semplice da gestire, 

grazie anche all’a-
iuto di compo-
nenti della mag-
gioranza che 
hanno permes-
so alla nostra 
commissione 

di realizzare i 
vari eventi e met-

terci in condizione 
di semplificare gli iter 

procedurali per usufruire di 
spazi comunali. Ad oggi, dopo 
aver celebrato e organizzato 
le varie feste col mio gruppo, 
posso dire fieramente di esser 
stato fortunato ad aver avuto 
la possibilità di ricoprire que-
sto ruolo, che mi ha permesso 
di crescere professionalmente 
e conoscere diverse persone e 
organizzazioni che si dedicano 
al bene altrui 365 giorni l’anno.

Ivan Merlo
Consigliere di minoranza 

e Presidente della Consulta 

a mantenere alta l’attenzione 
rispetto ai temi di genere.
In quest’ottica si vogliono ri-
cordare due manifestazioni.
La prima realizzata per l’8 mar-
zo 2017. In questa scadenza ol-
tre allo spettacolo, il pubblico 
ha potuto apprezzare la mostra 
“I FOLLETTI DEL CUORE” 
con le opere dei bambini della 
scuola dell’Infanzia e di tutte 
le classi della Scuola Prima-
ria. Durante l’inaugurazione le 
insegnanti hanno presentato 
il lavoro svolto, mentre i bam-
bini hanno cantato e recitato 
poesie. 
I lavori esposti sono stati il 
risultato di un progetto sco-
lastico, avviato dopo il 25 
novembre del 2016, sul tema 
dell’affettività e del rispetto. In 
questo ambito hanno trovato 
spazio un grande pannello ar-
tistico dal titolo “L’albero del-
le emozioni” realizzato dalla 
Scuola dell’Infanzia, un libro 
sulle emozioni realizzato da-
gli alunni della classe prima; 
un’opera dal titolo “Emozio-
ni e musica”, composta dalla 
rappresentazione di strumenti 
musicali e canzoni; filastroc-
che e poesie inedite prodotte 

dai bambini e da autori di fama 
quali Alda Merini, Bruno To-
gnolini, Rafael Alberti e Tago-
re, disegni liberi dei bambini 
e la copia di opere artistiche 
d’autore, quali Renoir, Picasso, 
Van Gogh, realizzati dai bam-
bini delle classi terza, quarta e 
quinta.
La seconda iniziativa in linea 
con questo obbiettivo è in cor-
so di realizzazione. In occa-
sione della festa della donna, 
in programma il prossimo 8 
marzo, oltre ad uno spettacolo 
è previsto un altro evento da 
realizzarsi nelle settimane suc-
cessive in concomitanza con la 
fioritura di  tulipani rossi. In-
fatti, nella zona adiacente alla 

Casa dell’Acqua, a novembre 
2018 è stata realizzata un’a-
iuola per ricordare le donne 
vittime di violenza e sono stati 
messi a dimora oltre 2000 bul-
bi di tulipano. Il 25 novembre 
scorso, oltre allo spettacolo IL 
CORAGGIO DELLE DONNE, 
ai partecipanti è stato donato 
un tulipano rosso di carta rea-
lizzato dalla Consulta Pari Op-
portunità per preannunciare 
l’evento dell’8 marzo 2019.
Oltre al presidente fanno par-
te della Consulta Pari Oppor-
tunità: Carla Avogadri, Laura 
Avogadri, Elena Dizioli, Giu-
seppina Facchi, Donatella Ma-
scheroni, Vilma Peletti, Grazia 
Vagni e Luigi Ambrosini.

Elvia Ballaben Merini Marcella Maffè Carla Avogadri Alessandra Lucini Francesca Patrini

La consulta al lavoro per realizzare i tulipani rossi di carta
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Dal giorno successivo al 
suo insediamento que-
sta Amministrazione ha 

subito intrattenuto un rappor-
to di collaborazione con l’Asd 
di Casale. Un rapporto schietto 
che si è tradotto in una iniziale 
richiesta di sacrifici all’asso-
ciazione con la promessa di 
riconoscere questo sforzo in 
tempi migliori. La richiesta è 
stata accettata. Que-
sta dimostrazione 
di maturità, di 
lealtà e fiducia 
nei confronti 
dell ’Ammini-
strazione ha 
permesso di 
instaurare un 
dialogo costrut-
tivo e proficuo. 
E infatti quando il 
bilancio lo ha permesso, 
l’Amministrazione ha mante-
nuto la promessa.
L’accordo tra Amministrazione 
e l’Asd prevede che l’associa-
zione si occupi della manu-
tenzione ordinaria del manto 
erboso, della gestione degli 
spogliatoi, del magazzino e del-
le attività sportive che gravi-
tano nello spazio del Centro 
Sportivo.
È stato poi concesso all’Asd 
l’utilizzo invernale della pale-
stra per i giovani calciatori. È 
stato inoltre autorizzato l’uso 

Un dato che pochi cono-
scono è il seguente: il 
Comune ha speso circa 

33 mila euro l’anno, 165 mila 
euro in cinque anni, per il ser-
vizio gratuito dello Scuolabus. 
Inoltre ha investito migliaia di 
euro per finanziare il diritto 
allo studio. Poi sono state in-
stallate LIM, lavagne interatti-
ve di ultima generazione nelle 
cinque classi delle elementari 
ed è stata allestita una nuova 
aula di informatica con pc per 
ogni alunno, permettendo alle 
elementari di Casale di essere 
all’avanguardia nel territorio. 
In collaborazione con l’azienda 
Elior, che gestisce la mensa, si 
è informato sulla nutrizione e 
l’educazione alimentare. È sta-
ta data continuità al progetto 
di educazione motoria in colla-
borazione con l’Asd Casale che 
fornisce un operatore laureato 

Isef. Particolare attenzione è 
stata dedicata alla sensibilizza-
zione alle tematiche ambientali 
che ha portato alla organizza-
zione di alcune lezioni 
tenute da Alvaro 
Dellera e suppor-
tate da mostre 
su uccelli e 
fiori della no-
stra campagna 
proposte in 
sala consilia-
re. Molto inte-
ressante anche la 
mostra e la lezione 
sugli strumenti antichi del 
professor Claudio De Micheli. 
A causa delle pessime condi-
zioni, il vecchio scuolabus, si è 
provveduto ad acquistarne uno 
nuovo grazie ad un sostanzioso 
contributo della Danone. Inol-
tre  la conduzione del mezzo 
è stata affidata ad un’azienda 

privata subentrata ad una coo-
perativa che ha sostituito l’ac-
compagnatrice proveniente da 
altro Comune con una persona 

residente a Casale. Lo 
scuolabus è stato 

inoltre utilizzato 
per trasportare 
gli alunni in oc-
casione di atti-
vità didattiche 
fuori dal terri-

torio di compe-
tenza dell’Istitu-

to comprensivo di 
Sergnano. Il rapporto 

con i dirigenti scolastici 
è stato improntato al rispetto 
e alla collaborazione per giun-
gere a scelte condivise. Da se-
gnalare le lezioni di teatro per 
gli alunni delle classi quarta e 
quinta elementare. Il corso, a 
cadenza settimanale, si con-
figura come sperimentazione 
laboratoriale che utilizza tecni-
che espressive vocali e corpo-
ree, attivando negli allievi cre-
atività comunicative verbali e 
motorie, sia individuali che col-
lettive. Il percorso  partito dal-
la lettura  Piccolo Principe di 
Antoine de Saint Exupery, avrà 
come tema la realizzazione di 
un copione originale e la messa 
in scena di uno spettacolo.

Zaverio Lucini
Consigliere delegato alla scuola

del campo di calcio principa-
le per disputare alcune partite 
del Trofeo Dossena, delegando 
all’Asd di gestire i rapporti con 
gli organizzatori.
La palestra è stata attivata 
dopo un incontro con il C.S.I. 
Crema per poter disputare, 
appunto, il torneo di Coppa 
C.S.I., sia per le fasi di girone 
che quelle finali. 

La palestra è stata tea-
tro del campionato 

di calcetto della 
squadra di Ca-
sale Cremasco, 
che si è poi 
classificata al 
primo posto. 

L’amministra-
zione ha inoltre 

azzerato il leasing, 
contratto dalla pre-

cedente amministrazio-
ne, che gravava sugli spogliati 
della palestra e in questo modo 
li ha riscattati ed ora sono pro-
prietà del Comune. Ha rine-
goziato il gravoso mutuo che 
pesa sul centro sportivo e ha 
iniziato a pagare le nuove rate 
ricalcolate.
Infine ha sistemato alcune que-
stioni burocratiche che riguar-
davano il contatore dell’ener-
gia elettrica.

Matteo Arpini
Consigliere delegato allo sport

ACCORDO STRATEGICO 
CON A.S.D. CASALE

SCUOLABUS, IL SERVIZIO È GRATUITO 
MA AL COMUNE COSTA 33MILA EURO ANNUI

DOTE COMUNE, FIORE ALL’OCCHIELLO
Il rapporto dell’Ammini-

strazione con il personale 
è sempre stato impostato 

al dialogo per rendere sem-
pre più efficiente la macchina 
comunale. Ci sono stati degli 
avvicendamenti importanti. Il 
primo, e più radicale, è stato 
il cambiamento del segreta-
rio comunale avvenuto dopo 
pochi mesi dal nostro insedia-
mento. È stato contattato 
il dottor Massimilia-
no Alesio, tra i più 
preparati segre-
tari operanti sul 
nostro terri-
torio, che non 
senza qualche 
titubanza ha 
accettato l’inca-
rico. Raggiunto 
questo obiettivo si 
è lavorato per passare 
da un segretario a scavalco, 
al quale bisognava rinnova-
re l’incarico ogni tre mesi, ad 
un situazione più stabile. Si è 
riusciti, grazie all’aiuto del Co-

CUSTOMER SATISFACTION
La chiamano customer 

satisfaction il processo 
volto a rilevare il grado 

di soddisfazione di un 
cliente o dell’uten-
te nell’ottica del 
miglioramento 
del prodotto o 
del servizio of-
ferto. Natural-
mente il nostro 
Comune non 
può permettersi 
un ufficio che si 
occupi di questo, ma 
artigianalmente, ha prov-
veduto a essere più vicino alle 
esigenze dei cittadini delegan-
domi a raccogliere le segnala-
zioni e, perché no?, anche le 
critiche dei cittadini. Insomma, 
sono stato il referente dell’Am-
ministrazione su tutto quanto 
poteva essere migliorato nella 
gestione del Comune e sulla 
presenza di situazioni che, in-
vece, potevano creare disagio. 
Le informazioni raccolte le se-
gnalavo agli uffici competenti. 

Per questioni modeste e urgen-
ti, coinvolgevo l’area Tecnica 
che ha sempre provveduto con 

solerzia a fornire le ri-
sposte richieste. 

Per problemi più 
complessi, rife-
rivo alla Giun-
ta. Il risultato 
di questo lavo-
ro si è tradotto 
in interventi ra-

pidi per chiude-
re una buca, sosti-

tuire una lampadina, 
mettere in sicurezza una 

situazione di pericolo, sfalcia-
re l’erba alta e modificare gli 
orari di apertura del comune. 
In altre parole, la nostra custo-
mer satisfaction molto artigia-
nale si è concretizzata con una 
serie di operazioni semplici 
che hanno reso il Comune più 
efficiente. Un risultato che ri-
tengo non sia da disprezzare.

Antonio Bisleri
Consigliere comunale

Inaugurazione nuovo scuolabus

mune di Trescore Cremasco, a 
ottenere una convenzione con 
lo stesso Comune di Tresco-
re e altri Comuni. Con questa 
operazione il dottor Alesio è 
attualmente il segretario effet-
tivo del nostro Comune. 
Altro significativo cambia-
mento è stato il trasferimento 
a Pandino della responsabile 
finanziaria. Anche in questo 

caso si è riusciti a porre 
rimedio con una figu-

ra altamente pro-
fessionale, As-
sunta Taglietti, 
che molto ci 
ha aiutato nel 
districarci nei 
bandi per ot-

tenere risorse 
regionali e statali.

Antonio Moretti, 
responsabile dell’area 

tecnica è stato molto collabora-
tivo e professionale assumen-
do responsabilità importanti 
nella direzione lavori e nella 
progettazione, permettendo al 

Comune di risparmiare risorse 
economico-finanziarie.
Ottimi rapporti si sono instau-
rati con la segreteria. Un dipen-
dente che aveva scelto di anda-
re in un altro Comune, dopo sei 
mesi ha avuto un ripensamento 
ed è tornato. Anche il cantonie-
re ha lasciato il nostro Comune 
ed è stato sostituto con un la-
voratore che ben si è inserito 
nella nostra squadra. Un’ope-
razione degna di nota è l’uti-
lizzo della Dote comune della 
Regione alla quale siamo stati 
ammessi. Si è trattato di tiroci-
ni annuali tramite selezione di 
due giovani che vengono pagati 
in parte dalla Regione stessa. 
Se si escludono due criticità, il 
bilancio di questi cinque anni 
del rapporto tra amministrazio-
ne e dipendenti è positivo e l’af-
fiatamento raggiunto tra le due 
parti è più che soddisfacente.

Enemesio Boschiroli
Consigliere delegato 

al personale 
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Non tutte le situazioni 
che abbiamo affrontato 
in questi cinque anni di 

minoranza, hanno potuto tro-
vare quelle soluzioni radicali e 
definitive che avremmo voluto 
che fossero attuabili né sono 
sicuro, con il senno di poi, che 
tutte le decisioni prese siano 
state ottimali. Considerati però 
tempi, circostanze e informa-
zioni disponibili al momento, 
abbiamo preso le decisioni 
che, in coscienza, ci sembrava-
no le migliori o quantomeno le 
meno dannose.
La realizzazione di alcune ope-
re è infatti frutto di un’attenta 
collaborazione con l’attuale 
amministrazione guidata dal 
Sindaco Grassi, sempre dispo-
nibile ad ascoltare le richieste 
avanzate dalla minoranza.
Non sono certo mancati mo-
menti di scontro caratterizzati 
da accese discussioni e disac-
cordi; tuttavia il tutto si è svol-
to in modo civile ed educato 
con l’unico fine comune di va-
lutare le situazioni sotto ogni 
punto di vista possibile per tro-
vare un equilibrio che tenesse 

in giusta considerazione le esi-
genze dei cittadini.
Voglio precisare che, a prescin-
dere dalle mie simpatie e colo-
re politico, sono e sarò sempre 
disponibile a portare avanti 
tutte le iniziative sociali che 
contribuiranno al bene della 
comunità.
Questa è anche una preziosa 
occasione per ringraziare tutti 
i dipendenti comunali e quan-
ti si sono prodigati per il buon 

UNA MINORANZA COSTRUTTIVA: 
LE NOSTRE SCELTE SEMPRE PONDERATE

andamento dei servizi a dispo-
sizione dei cittadini. A loro va 
la mia stima per la professio-
nalità con cui hanno svolto e 
svolgono il loro lavoro e per 
l’apporto collaborativo che 
hanno dato alla comunità.
Il mio miglior augurio per un 
buon proseguimento ricco di 
soddisfazioni.

Michele Boffelli
Capogruppo minoranza

Fabio Donarini, Ivan Merlo e Michele Boffelli

DAL BRASILE A VIDOLASCO
Vincent e Pedro Dognini 

sono partiti dal Brasile 
e approdati a Vidolasco 

alla ricerca delle proprie origini 
e scoprire una storia famigliare 
iniziata 125 anni fa. Imprendi-
tori tessili del sud del Brasile, 

discendenti dal bisnonno Gian 
Pietro, agricoltore casalese, 
accompagnati dalle mogli i due 
fratelli sono stati accolti in Co-
mune che ha donato loro una 
copia del certificato di nascita 
del proprio avo.

RIFIUTI INGOMBRANTI
Una novità assoluta nello 

smaltimento dei rifiuti 
è stata la raccolta porta 

a porta dei rifiuti ingombrati. 
Il servizio viene effettuato una 

volta al mese e deve essere 
prenotato con una telefonata a 
Linea Gestioni che passa a riti-
rare il materiale da smaltire. Il 
servizio è gratuito.

25 APRILE, 4 NOVEMBRE: NON DIMENTICARE
In questi cinque anni le ri-

correnze del 25 aprile e il 
4 novembre sono state ce-

lebrate con il massimo risalto. 
Particolarmente significativo il 
25 aprile del 2016 con la testi-
monianza di Giuseppe Asche-
damini, classe 1920, che ha 
raccontato la sua esperienza di 
ex combattente, prigioniero in 
Russia.
Nell’occasione era stata allesti-
ta una mostra curata da Anna 
Maria Pavesi sulla seconda 
guerra mondiale.

La cerimonia per il 4 novem-
bre a Casale si svolge in piazza 
con la celebrazione della santa 
messa e il ricordo dei caduti 
di tutte le guerre da parte del 

sindaco e la deposizione di una 
corona di fiori al monumento 
dei caduti stessi. La medesima 
cerimonia è ripetuta al monu-
mento ai caduti di Vidolasco.

I fratelli Dognini con le mogli accolti in comune

Giuseppe Aschedamini riceve dal comune una targa ricordo

LA COSTITUZIONE PER I DICIOTTENNI
Ogni anno, per cinque 

anni, il 2 giugno in sala 
del consiglio è stata 

donata dal sindaco la Costi-
tuzione italiana ai diciottenni 
del Comune. La consegna av-
viene dopo la proiezione di un 
filmato storico del referendum 
del 2 giugno 1946 e della firma 
della Costituzione. Durante la 
cerimonia viene letto il famoso 
discorso sulla Costituzione te-
nuto da Piero Calamandrei agli 
studenti universitari di Milano 
il 26 gennaio 1955.I diciottenni del 2018

ESTATE IN RIVA AL SERIO

Tra le iniziative che più 
hanno caratterizzato 
questi cinque anni figura 

la rassegna Estate in riva al 
Serio, che ha tenuto compagnia 
ai cittadini nei mesi estivi con 
spettacoli musicali, teatrali e 
lirici che si sono alternati nella 
piazza di Casale e nelle cascine 

del comune. Prima che inizias-
sero i lavori per la sistemazione 
dell’oratorio era partita anche 
la rassegna Teatro in riva al 
Serio. Da segnalare la rassegna 
Cremaschi in viaggio, un incon-
tro con il gruppo antropologico 
di Crema sulle cascine e delle 
conferenze sulla salute.

CENTRO DEL RIUSO
Il Centro del riuso, il pri-

mo del Cremasco, nasce 
nell’aprile del 2016 dalla 

collaborazione con l’Auser e 
serviva solo per i cittadini di 
Casale Cremasco Vidolasco. 

Dal 6 febbraio di quest’anno, 
grazie ad un accordo tra Casa-
le, Pianengo e Sergnano ed una 
convenzione con Linea Gestio-
ne, il centro viene gestito da 
quest’ultima.

Le riprese del Tg1 che si è interessato al Centro
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Ogni volta che rivelo di la-
vorare a Torlino Vimer-
cati, uno dei più piccoli 

Comuni del Cremasco, il 
mio interlocutore mi 
guarda con aria di 
sufficienza ed 
in alcuni casi 
compassione. 
I piccoli comu-
ni sono con-
siderati, quasi 
per definizione, 
“figli di un Dio 
minore”, ma non è 
così. Proprio il metodo 
con cui, a Torlino Vimercati, 
ho imparato ad occuparmi di 
tutte le attività di competenza 
di un Comune, mi ha permes-
so di diventare il Responsabile 
dell’Area Finanziaria di Rivolta 
d’Adda, dove ho trovato il lus-
so di avere personale a suffi-
cienza, la tecnologia e i soldi 
per comprarla.
Nei piccoli Comuni non puoi 
tergiversare nelle risposte per-
ché chi ti sta davanti vede solo 
la tua faccia e le risposte le 
vuole da te. La burocrazia sei 
tu. Perciò o ne diventi schiavo 
e ti fossilizzi nelle procedure 
o cerchi di dominarla con la 
competenza e la buona volon-
tà.
A Casale Cremasco è stato 
così. Una sfida!

A Casale Cremasco ho trovato:
- Un Sindaco schietto, prag-

matico, leale, brillante. Noto 
anche per la ricchezza e colo-
ritura del suo vocabolario. 

È con vivo piacere, che 
accolgo l’invito, avan-
zato dal Sindaco di Ca-

sale Cremasco - Vidolasco, di 
elaborare una relazione, ovvia-
mente breve e non noiosamen-
te burocratica, afferente la mia 
“complessiva esperienza lavo-
rativa” sinora maturata presso 
il Comune.
Il “tutto” trae origine in conse-
guenza dei contatti e delle con-
tinue riunioni, fra diversi ammi-
nistratori e segretari comunali, 
aventi ad oggetto la complessa 
vicenda della gestione asso-
ciata delle funzioni comunali, 
da attuare, attraverso conven-
zioni, fra diversi Comuni. In 
quelle occasioni di incontro, in 
ragione proprio delle difficoltà 
che oggettivamente incontra-
vamo, maturarono condivi-
sioni, contrasti, sforzi 
di elaborazioni e 
di soluzioni, che 
alimentarono e 
cementarono, 
non fra tutti 
i partecipan-
ti, rapporti di 
stima recipro-
ca, prima che di 
amicizia. Uno di 
questi rapporti, forse 
il più sinergico, si instaurò 
fra me ed il sindaco Antonio 
Grassi. In virtù di questo rap-
porto, venni invitato a reggere 
l’allora vacante sede comunale 
di Casale Cremasco. Nono-
stante i già sussistenti e nume-
rosi impegni, non seppi resiste-
re alla tentazione di continuare 
la collaborazione, fondata su 
reciproca stima e forte spirito 
di curiosità intellettuale. L’ac-
coglienza dei dipendenti fu più 
che gradevole e, da subito, cer-
cai di approfondire le dinami-
che interne dell’Ente. I fronti 
di azione del Comune erano e 
sono, tuttora, molteplici: la sal-
vaguardia dei buoni livelli qua-
litativi dei servizi erogati alla 
cittadinanza, l’oculata atten-
zione nell’utilizzo delle risorse 
finanziarie, gli interventi di tu-
tela e di salvaguardia del terri-
torio comunale, le iniziative in 
campo culturale. Fra queste, 
merita una particolare menzio-
ne la manifestazione “Estate 
in riva al Serio”, rassegna di 
spettacoli ed eventi culturali 
e gratuiti organizzati dall’am-
ministrazione comunale. Da 
anni, questa lodevole manife-
stazione arricchisce e ravviva 
le serate di luglio ed agosto, at-
traverso rappresentazioni di 
commedie e lo svolgimento di 
concerti in piazza o nelle casci-
ne del paese e della frazione, 
al fine di dar vita a momenti di 
festa all’insegna della cultura, 

PER IL SEGRETARIO: “UNA ESPERIENZA 
INEDITA, INTENSA E COMPLESSA”

LA RESPONSABILE FINANZA:
LAVORO DURO E APPAGANTE

della socializzazione e di un 
meritorio sentimento di sere-
na convivialità. Il mio apporto 
ed ausilio tecnico-giuridico è 
stato rivolto, in particolare, 
alla supervisione dei diversi 
interventi pubblici, che si sono 
susseguiti e sono stati realizza-
ti durante la mia permanenza e 
che costituiscono, sicuramen-
te, il fiore all’occhiello dell’am-
ministrazione. Ancor più in 
particolare, invero, il mio ap-
porto è stato indirizzato verso 
due importanti questioni. In 
primo luogo, mi sono occupa-
to, in prima persona dell’orga-
nizzazione e dell’effettuazione 
della gara per l’individuazione 
del miglior contraente per il 
servizio di refezione scolastica 
in regime di concessione. Non 

si è trattato di un compito 
semplice, dal momen-

to che la gestione 
concessoria del 
servizio implica 
difficoltà pecu-
liari, dato che 
(in regime di 
concessione) 

l’impresa non 
viene pagata, 

per il servizio che 
fornisce, dal Comu-

ne, ma direttamente dagli 
utenti del servizio (i genitori 
degli alunni). Quindi, in ragio-
ne di tali peculiarità, occorre 
prestare massima attenzione 
ai profili di equilibrio economi-
co-finanziario del servizio, non 
aggravando ingiustificatamen-
te la posizione dell’impresa e 
cercando, in favore dei cittadi-
ni-utenti, di erogare il miglior 
servizio (qualitativamente inte-
so) al minor costo. Un obiettivo 
non facile, ma che, senza falsa 
modestia, riteniamo di aver in-
tegralmente consegui-
to. In secondo luogo, 
mi sono occupato della 
complessiva vicenda 
del recesso del Comune 
dalla società pubblica 
SCRP (Società Crema-
sca Reti e Patrimonio). 
Si è trattato (e si tratta 
tuttora) di una vicenda e 
di una problematica non 
solo assolutamente ine-
dita, ma anche piena di 
insidie tecnico-giuridiche. 
Inedita, in quanto è la pri-
ma volta, ovviamente in 
relazione al comprensorio 
cremasco, che viene assun-
ta e viene posta in essere 
una tale decisione. Piena di 
insidie, in quanto la delicata 
decisione ingenera effetti e 
conseguenze tecnico-giuridi-
che di non facile definizione e 
comprensione. La coraggiosa 
decisione, assunta dall’Am-

ministrazione di Casale, non 
è stata di certo isolata, ma è 
stata seguita da ben altre sette 
Amministrazioni, che hanno 
iniziato il percorso di recesso, 
il quale ha conosciuto diverse 
fasi. Precisamente: - il diniego 
alle proposte di modifica dello 
Statuto; - la verifica di revisione 
straordinaria, con la delicata 
dichiarazione di insussistenza 
dei presupposti per il mante-
nimento della partecipazione 
societaria; - la dichiarazione di 
recesso. Una decisione politi-
co-amministrativa sicuramen-
te coraggiosa, una procedura 
difficile ed irta di ostacoli, che 
ha sicuramente messo a dura 
prova l’intera struttura orga-
nizzativa del Comune ed, in 
particolare, la segreteria. 
Manca oramai non grande 
tempo alle imminenti elezioni 
amministrative di fine maggio 
ed insorge sempre la tenta-
zione di effettuare dei propri 
e personali resoconti dell’e-
sperienza lavorativa ed ammi-
nistrativa, che si è vissuta. Al 
riguardo, non posso che dire 
di essere stato accolto con 
viva gradevolezza e di essere 
stato coinvolto in iniziative ed 
interventi, mai banali. Anzi, 
interventi e decisioni coraggio-
se e complesse, che hanno ri-
chiesto continuamente acume, 
pazienza, curiosità e vigore in-
tellettivo da parte di tutti. Non 
posso, dunque, che ringraziare 
l’Amministrazione per avermi 
ritenuto degno di partecipare, 
in un ruolo non secondario, 
alla realizzazione degli indicati 
interventi. 

Massimiliano Alesio
Segretario comunale

- Un Segretario Comunale com-
petente, apprezzato nell’am-
biente per le sue dotte ed ap-

profondite conoscenze. 
Noto anche per il suo 

vivace carattere, 
capace di infiam-
mare anche le 
Giunte più gri-
gie!
- Giusy Merini 
e la sua elegan-

te disponibilità 
d’altri tempi, qua-

si poetica. 
-  Antonio Moretti, con 

la sua risata che ricorda un 
cartone animato. 

- Due rappresentanti della 
polizia locale, uno partico-
larmente familiare e un’assi-
stente sociale dall’approccio 
pacato.

Un’assortita compagnia di Vir-
tuosi senza gloria, che ha mes-
so insieme bilanci, riorganizza-
to orari e uffici, addestrato due 
giovani tirocinanti, lottato e 
vinto contro mostri veri, da tut-
ti considerati mulini a vento. 
Una massacrata per i pochi 
rimasti, Solitari credenti della 
Pubblica Amministrazione, ca-
pitanati da un Sindaco duro e 
puro che tifa per noi, incitan-
doci con il suo slogan “Sèm 
mia egnit so con la piena del 
Sère”.
Un ringraziamento ad Eleono-
ra Loda e alla sua proverbiale 
resistenza agli urti. 

Assunta Taglietti
Responsabile finanza

ATTIVITA’ VARIE ANNUE 
 
- n. 70 ore di presenza all’entrata e uscita dai plessi scolastici scuola primaria e secondaria; 
- n. 21   ore accertamenti anagrafici e di residenza;  
- n. 12   ore dedicate al controllo degli esercizi commerciali, mercati e fiere;  
- n. 18   ore dedicate ai controlli delle attività edilizie;  
- n. 12   ore per rilievo, completamento dati pratiche relative a varie attività (dilizia –  
             Commerciale – verifica idoneità alloggiative);  
- n. 60 (ore dedicate al controllo appiedato sul territorio (piazze, aree di parcheggio, parchi e  
             Giardini);  
- n. 70   ore dedicate alla regolamentazione della viabilità ordinaria;  
- n. 22   ore dedicate a viabilità manifestazioni e cortei (competizioni sportive, manifestazioni,  
             processioni religiose, funerali);  
- n. 9   ore per assistenza viabilità a cantieri comunali, (segnaletica asfaltatura strade ecc.);  
- n. 10   ore dedicate alla verifica occupazioni suolo pubblico, affissioni, pubblicità;  
- n. 21   ore per attività di polizia giudiziaria diversa da quella prevista dal C.d.s.;  
- n. 8     ore per verifiche e proposte per segnaletica stradale;  
- n. 34    ore per la verifica di segnalazioni, relazioni attività quotidiana, attività dovuta e relativa  
             agli accertamenti effettuati dagli agenti sul territorio; 
- n. 57   notifiche per attività Giudiziaria delegate da varie Procure, con la restituzione e il ritiro  
             di documenti per gli utenti interessati.  
 
INOLTRE, AL FINE DI ASSICURARE UN MIGLIORE SERVIZIO AL CITTADINO E’ STATA GARANTITA L’APERTURA 
AL PUBBLICO SETTIMANALE PER TRE ORE PRESSO IL COMANDO DI CASLE C.SCO. 
 

ALTRI DATI RIFERITI ALLA SICUREZZA DEL TERRITORIO 
 
L’Amministrazione Comunale in questi anni ha dato particolare rilievo alla sicurezza 
stradale implementando la viabilità con dossi – Attraversamenti pedonali rialzati – 
rotatoria Vidolasco -  attraversamento pedonale semaforizzato – barriere di 
protezione per piste ciclo pedonali – messa in sicurezza dell’area fronte Scuole 
Elementari - rifacimento della segnaletica orizzontale ogni due anni circa.  
 
L’Amministrazione con la vincita di un bando regionale si e’ dotata di un sistema di 
video sorveglianza di ultima generazione con sistema rilievo targhe composto di n. 
10 telecamere. 
Tale sistema ha permesso alle forze dell’Ordine (Carabinieri – Polizia Locale) di 
svolgere indagini di Polizia Giudiziaria e di ordine Amministrativo con rilevante 
successo, garantendo alle stesse di assicurare alla giustizia diversi contravventori a 
norme rientranti nella sfera giuridica penale e civilistica. 

 
  
 
  
 
  

Casale Cremasco Vidolasco li 04.02.2019 
        IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO POLIZIA LOCALE 

                                                              F.to Comm. BONSIGNORI FLAVIO 
                     

RELAZIONE ATTIVITA’ SERVIZIO ASSOCIATO POLIZIA LOCALE 

 COMUNE CASALE CREMASCO VIDOLASCO 

 
 
ll Servizio di polizia locale è   gestito in forma associata tra i Comuni di , Camisano,  Casale 

Cremasco Vidolasco, Casaletto Vaprio, Castel Gabbiano, Pianengo, Pieranica e Sergnano.   

 
IL PERSONALE ALLA DATA ATTUALE FACENTE PARTE DELLA CONVENZIONE  

e’ composto da:  

- 1 Responsabile del Servizio 

- 2 Agenti  
 
per un totale di 12.817 abitanti e un territorio di Kmq 53,48 

 
RELAZIONE SULL’ATTIVITA’ SVOLTA  

 
L’attività sul territorio di competenza si è svolta in ordine ed in linea con le previsioni 

programmatiche.  

 
Il controllo del territorio non si esplica solo con l’attenzione alla viabilità ed al controllo delle 

violazioni previste dal Codice della Strada ma con una numerosa serie di servizi dedicati alla 

sicurezza intesa in senso generale. Le attività dedicate nel corso dell’anno dalla polizia locale 

attraverso la propria organizzazione, sono state destinate a quella che viene definita come 

“l’area del buon vivere”, al fine di garantire e mantenere alta la vivibilità del territorio e del 

cittadino sul territorio.  

Questa attività si esplica in primis con il contatto diretto con i cittadini, ricevendo le loro 

segnalazioni, verificando quanto segnalato, intervenendo direttamente presso gli uffici 

competenti per dare risposta in tempi brevi ai disservizi o anche solo per garantire la corretta 

manutenzione delle attrezzature pubbliche poste a servizio della comunità. Rientra in questo 

anche la ricerca dei responsabili di danneggiamenti al patrimonio pubblico o privato.  

 
La tutela dell’ambiente dagli inquinamenti, la verifica del corretto smaltimento dei rifiuti solidi 

urbani, la regolarità degli interventi edilizi, le verifiche sull’attività commerciale ed itinerante, il 

controllo dei pubblici esercizi, la tutela degli animali, il contrasto alle attività rumorose, il rispetto 

dei regolamenti emanati dalle singole amministrazioni, il controllo dei parchi pubblici e dei 

luoghi di aggregazione giovanile, il monitoraggio dell’attività di accattonaggio sono alcune delle 

attività più significative svolte e di competenza della Polizia Locale.  

 
A questa si deve aggiungere l’attività svolta dagli uffici del Comando che parte dalla 

verbalizzazione delle violazioni accertate, la corretta notificazione e riscossione delle sanzioni, 

l’attività di informazione, i sopralluoghi, le relazioni, il rilascio di atti, l’infortunistica stradale, la 

conservazione e riconsegna degli oggetti ritrovati, le ricerche ed i sopralluoghi per conto degli 

uffici comunali o altri Uffici pubblici nonché giudiziari, i pareri per il rilascio di autorizzazioni per 

altri settori dell’Amministrazione Comunale, lo studio di soluzioni alternative per migliorare la 

viabilità interna, per l’installazione di nuova segnaletica, l’adozione di ordinanze per la chiusura 

strade e altre autorizzazioni quali permessi per invalidi.  

Particolare attenzione inoltre è stata posta alla visualizzazione e alla gestione dei vari impianti 

di video sorveglianza in dotazione ai Comuni per attività di PG in accordo con i rispettivi 

Comandi di PS.   COMMERCIO 

 
 
L’Ufficio si e’ occupato di gestire tutte le pratiche pervenute allo sportello SUAP, registrando e 

coinvolgendo i vari Enti competenti per richieste di pareri ed effettuazione di controlli relativi alle 

pratiche ricevute, rilasciando altresì le dovute licenze e/o autorizzazione nei casi previsti dalla 

normativa vigente (circa 22).  S
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